



CANTON DU VALAIS
KANTON WALLIS

Présidence du Conseil d'Etat
Chancellerie - IVS

Präsidium des Staatsrates
Kanzlei - IVS



COMMUNIQUÉ POUR LES MÉDIAS

11 décembre 2020

Adaptation aux changements climatiques

Nouveaux instruments disponibles pour les communes valaisannes

Une nouvelle plateforme en ligne est mise à la disposition des communes valaisannes afin de leur donner les outils nécessaires pour mieux planifier leurs projets territoriaux face aux changements climatiques. Ce service interactif est le fruit de plusieurs années de travaux réalisés par les différents acteurs transfrontaliers de l'Espace Mont-Blanc. Des séminaires thématiques de formation seront proposés aux communes dès le mois de février afin de leur permettre de maîtriser ces nouveaux instruments.

Les communes valaisannes ont accès à une nouvelle plateforme en ligne élaborée par l'Espace Mont-Blanc, territoire à cheval entre le Valais, la Vallée d'Aoste et la Haute-Savoie. Ce portail contient divers instruments permettant aux communes d'adapter leur planification territoriale face aux impacts - déjà mesurables ou potentiels - provoqués par le changement climatique. Dans les trois régions concernées, les enjeux et les défis sont similaires et les mesures concrètes d'adaptation ont des répercussions d'une région à l'autre. Cette plateforme a été réalisée dans le cadre du projet « AdaPT Mont-Blanc », financé par les fonds européens du programme « Interreg Alcotra » ainsi que par les fonds cantonal et fédéral de la Nouvelle politique régionale. Elle a pu voir le jour grâce à plusieurs années de collaboration transfrontalière ayant permis un partage d'expériences et de bonnes pratiques.

Les résultats de cette démarche sont donc à disposition des communes et bureaux d'étude. Ces derniers peuvent prendre connaissance du rapport climat se penchant plus spécifiquement sur la région de montagne de l'Espace Mont-Blanc, des études pilotes intégrant les changements climatiques dans la gestion du tourisme ou de l'urbanisme - dont le concept pilote valaisan du Mont-Fort -, de nouveaux indicateurs climatiques pour l'Observatoire du Mont-Blanc, d'un recueil de bonnes pratiques, ainsi que d'une boîte à outils contenant des actions à mettre en place. Ainsi, les communes et bureaux d'étude peuvent découvrir les aides à disposition pour lutter contre l'imperméabilisation des sols ou pour repenser le tourisme en stations.

L'ensemble de ces instruments a été présenté aujourd'hui dans le cadre de la Journée internationale de la montagne. Eric Bianco, chef du Service de l'économie, du tourisme et de l'innovation (SETI) et vice-président de la Conférence Transfrontalière Mont-Blanc, Nicolas Mettan, chef du Service du développement territorial (SDT), Eric Darbellay, conseiller communal de la ville de Martigny, et Martine Plomb, cheffe de projets à l'Antenne Région Valais romand, ont souligné, lors des discussions, l'importance des approches stratégiques et intersectorielles ainsi que de la collaboration intercommunale.

Entre les mois de février et juin 2021, une formation dédiée à l'utilisation de ces nouveaux outils sera organisée sous forme de cinq webinaires thématiques. Dans ce cadre, des propositions d'action en lien avec la gestion de l'eau, les ressources et risques naturels, la biodiversité, l'énergie ou encore le tourisme seront approfondies et développées. La formation s'adresse aux acteurs impliqués dans



les processus décisionnels et de planification territoriale. Celle-ci sera guidée par la Fondation pour le développement durable des régions de montagne (FDDM).

Plus d'informations sur : <https://boiteaoutils.espace-mont-blanc.com/>

Personne de contact

Ismaël Grosjean, coordinateur suisse Espace Mont-Blanc, 027 606 73 73